



Itzel García Ortiz

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura Primer parcial

Antropología médica

PASIÓN POR EDUCAR

1º

A

Comitán de Domínguez Chiapas a 13 de septiembre de 2022.

① 22/08/2022

Breve introducción a la antropología médica.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Itzel García Ortiz

De la antropología social se deriva un campo de especial interés tanto para la formación médica como para sus sucesores; la antropología médica, la cual tiene como principal punto de identidad: la investigación empírica y la producción de teorías sobre los procesos sociales y representaciones culturales de la Salud-enfermedad, así como las prácticas de atención/ asistencia y su relación. Anteriormente el término antropología médica era ocasionalmente usado para designar los estudios filosóficos Sobre salud y enfermedad (hablamos de Europa, durante el siglo XX), tal término mantiene una influencia de los escritos hipocráticos, dado que la medicina utilizaba técnicas de campo cualitativas, practicaba la observación participante y producía un enorme volumen de escritos etnográficos (escritos detallados y específicos de una cultura), conforme la medicina avanzaba a su vez se desprendía de estas técnicas básicas pero a su vez esenciales, dejando la medicina experimental de hospital y laboratorio como su fuente básica de conocimiento, hasta los años sesenta y setenta del siglo XX donde se constituye la antropología médica, puesto que se abre una nueva perspectiva profesional, con ámbitos de la investigación e intervención con una clara vocación interdisciplinaria y es gracias al proyecto Nursing Studies donde se identifican a enfermeras fundadoras de los estudios antropológicos. Si bien desde un inicio los médicos no buscaban construir o basar el concepto de medicina popular al entorno antropológico si buscaban establecer un concepto médico útil con bases científicas, los límites culturales de la biomedicina. Desde este punto se unen el proyecto de antropología médica y una parte de la sociología médica que ha permitido abrir el espacio al debate con las distintas ramificaciones de las ciencias de la salud (enfermería, medicina, psiquiatría, etc) en torno a algunas cuestiones sociales - culturales en relación a la salud-enfermedad y entorno. Con ello se ha logrado el despliegue

Importancia de la antropología social en la carrera de medicina T2

La formación científica médica debe establecer estrechos vínculos interdisciplinarios con las ciencias sociales, en general, y de manera particular, con la antropología, pero se considera que abordar la relación entre visión antropológica y formación del médico todavía queda en un plano general y por demás, muy abierto, que no es capaz de solucionar el real vínculo indispensable entre ambas categorías, al no reconocer la dimensión holística del cuerpo humano. El concepto es el elemento más importante del pensamiento lógico. Los conceptos que aporta la antropología son vitales para lograr la interpretación desde la medicina, estos se entocan en: diversidad cultural, diversidad adaptativa, identidad cultural, vida cotidiana, trans-culturalismo, multiculturalismo, costumbres, tradiciones, creencias culturales, entre otros, así mismo deben estudiarse de forma activa aquellas interrelaciones e influencias en el proceso salud-enfermedad. La antropología, brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr, en el proceso salud-enfermedad, la comprensión y solución de los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad, con un enfoque integral. Resulta indispensable adentrarse en los contenidos antropológicos que contribuyan a la formación científica y humanista del médico general, todo esto justificando perfeccionar la formación del médico general. Cabe destacar que en esta ciencia se expresan elementos de análisis para la valoración y comprensión de la compleja realidad social en que viven los seres humanos y las relaciones sociales que se establecen, así como reconocer la ciudad y la diversidad humana. Además, se incorporan claves interpretativas para el estudio de las formas de vida, la dirección del desarrollo humano y aspectos significativos para un adecuado desempeño del médico general. La antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas

la antropología médica de Pedro Laín Entralgo.

05/sep/2022

-Historia y teoría-

Itzel García Ortiz

Considera Laín que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad y cree que sin la teoría antropológica, carece de base la medicina como práctica, sujeta al capricho del practicante. El como antropólogos médicos filosóficos de todos tiempos, pretende humanizar la medicina. La definición más vigorosa que nos ofrece Laín de la medicina: es el "arte de ir ganando terreno a la muerte; aboga por la humanización de la muerte con la raíz antropológica-médica, favoreciendo la adaptación del médico como la ciencia del ser humano en cuanto sano, enfermizo, enfermo, curable y mortal, la medicina siempre ha intentado disminuir la zona de la enfermabilidad". La antropología médica para clínicos atribuye a la relación médico-enfermo los rasgos del amor: Laín mantiene, la medicina en cuanto tal es un sistema de problemas, y la antropología médica su solución. La antropología médica, fruto de una crisis en las ciencias. Laín concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre marcó y enfatizó las siguientes definiciones (la ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebra esa antropología; y la metafísica, a la filosofía de la realidad (humana) que la fundamenta. Si bien Laín reconoce los progresos que el positivismo naturalista dio a la medicina en 1890 se crea una rebelión contra esta. Durante la Revolución Industrial, el estrés social se intensificó hasta un grado insopportable para el individuo es aquí donde surge la necesidad de humanizar la medicina; con la Primera Guerra Mundial (1914-18), el cuidado de los heridos en la guerra conciencia a varias escuelas de médicos de la necesidad de reformar la medicina de raíz, porque se reconoce la necesidad de responder no sólo a los desórdenes fisiológicos

Bibliografía

1. Breve introducción a la antropología.

CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN ANTROPOLOGÍA MÉDICA (MARC). (s. f.). Breve introducción a la Antropología médica. *UNIVRSITAT ROVIRA I VIRGILI.* https://www.marc.urv.cat/media/upload/domain_226/arxius/Breve%20introducci%C3%B3n%20a%20la%20antropolog%C3%A9tica%20m%C3%A9dica.pdf

2. Importancia de la antropología social en la carrera de medicina.

Querts Méndez, O. , & Montoya Rivera, J. , & Beltrán Moret, M. , & Caballero Herrera , M. Y. , & Orozco Hechavarría, O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10),7020-7029.[fecha de Consulta 20 de agosto de 2022]. ISSN: Disponible en: <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=368444997013>

3. La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría.

Orringer. N. R., (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Ars Medica. Revista de Humanidades. Recuperado el 04 de septiembre de 2022, de https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf